

Juan Cañupán Carilao: Un candidato con experiencia y experticia para el Consejo Regional

Es ingeniero agrónomo, Magister en Planificación y Gestión Territorial y cuenta con más de 20 años de experiencia en el ámbito público

Nanette Andrade



Juan Cañupán Carilao, candidato a Consejero Regional por Malleco,

Este año algunos partidos políticos como es el caso de Renovación Nacional, se preocuparon mucho de presentar en sus listas de candidatos a personas con un valor agregado importante. Uno de estos valiosos candidatos es sin lugar a dudas Juan Cañupán Carilao, quien espera convertirse en consejero regional en las elecciones del próximo 26 y 27 de octubre.

Para esto, ha puesto sobre la mesa sus conocimientos, su preparación y su larga trayectoria dentro del ámbito público donde ha ocupado importantes cargos y ha desarrollado destacados proyectos. Hoy, en conversación con **Las Noticias de Malleco**, presenta su sólida propuesta para llegar como representante de la provincia de Malleco, al Consejo Regional de La Araucanía.

¿Usted es candidato a consejero regional independiente o por algún partido?

Soy candidato a consejero regional por Renovación Nacional.

¿Por qué decidió ser candidato a CORE?

Principalmente soy candidato a consejero regional porque tengo la experiencia, las capacidades y las competencias para asumir el cargo. Soy ingeniero agrónomo, tengo un posgrado, un Magister en Planificación y Gestión Territorial, cerca de poco más de 20 años ya de experiencia en el ámbito público, inicié en un Programa de Desarrollo Territorial PDTI en Traiguén. También fui consultor de un programa ya extinto que se llamaba Programa Orígenes. Luego fui consultor para la FAO, que tiene que ver con la seguridad alimentaria.

También tuve un cargo provincial, fui director provincial de Malleco para el programa Origen en su minuto. Más tarde, ya en el go-

bierno del presidente Piñera, el primer gobierno del presidente Piñera, asumí también un cargo de encargado regional de la unidad técnica del programa Chile Indígena, el cual también participé en la elaboración de diseño de ese programa. Y en el segundo gobierno del presidente Piñera, asumí como director nacional del programa Chile Indígena en su fase dos. Y previo a ello, el presidente Piñera me llamó junto a otras tres personas de la región, por un tema de expertise y experiencia, a formar parte del Consejo Ciudadano por Piñera en su minuto. Y actualmente ejerzo mi profesión elaborando proyectos, ayudando a emprendedores para que presenten sus iniciativas en programas tales como Sercotec, Conadi y Gobierno Regional.

¿Es la primera vez que usted es candidato a consejero regional?

Sí, así es, primera vez como candidato y muy ansioso por este ejercicio que es obviamente muy novedoso para mí.

¿Cómo ha visto hasta ahora lo poco que llevamos de campaña y cuál cree que usted que

es el mayor desafío a vencer en este tiempo de promoción de los candidatos?

Yo diría que hay como dos ejes que yo creo que todo candidato en este minuto está viendo cómo avanzar. Uno tiene que ver con que la población, la gente, la ciudadanía, ve con mucho descreído la política y producto de ello también no quiere involucrarse y a lo mejor tampoco quiere emitir una opinión por quién votar, siente que no los representa nadie, siente que son los mismos de siempre. Y en ese sentido yo soy una cara nueva y espero poder ser alguien distinto, con nuevas ideas, con proyecciones conforme a mis capacidades y competencias.

Y, por otra parte, el eje que también hay que solventar, por así decirlo, es que son elecciones bastante austeras, hay pocos recursos, la actividad económica en el país está muy baja, ya el gobierno está haciendo nulo caso a poder llevar adelante políticas que reactiven la economía y eso se nota mucho, se nota mucho sobre todo en Malleco y nosotros como candidatos también estamos sufriendo dichos embates.

Por lo tanto, hay que saber hacer ahora una muy buena campaña con pocos recursos y saber llegar a la gente.

¿Y cómo cree usted que es la forma de hacerlo, cómo lo está haciendo usted para poder conectarse con la gente porque además son muchas comunas las que tienen que abarcar?

Sí, son 11 comunas, hermosas comunas en Malleco que he trabajado casi toda mi vida acá y obviamente cómo lo estoy haciendo y es algo que me gratifica mucho, es el recorrer los territorios, estar donde no llega nadie, eso es creo que es lo principal para un buen candidato.

Yo lo estoy haciendo, estoy llegando a aquellos rincones donde nadie los visita y la gente me recibe con los brazos abiertos, en donde dicen por fin alguien, alguien que es una autoridad o va a ser una autoridad, por fin nos toma en cuenta, nos escucha y eso tiene un sentido y hay que estar muy bien preparado para decir y dar lectura a ello.

Es decir, siento que las personas no solamente viven en la ciudad, también hay gente en la ruralidad y ellos muchas veces son los más postergados, porque la información llega tarde o porque no llega y eso hay que cambiarlo. Así que yo por lo menos como Juan Arnoldo Cañupán Carilao, candidato a consejero regional, quiero cambiar, quiero ser un candidato de terreno, siempre he trabajado en terreno y eso hace que la gente me reciba muy bien al lugar donde voy.

¿Hacia dónde orientaría su gestión? ¿Cuál cree usted que sería la principal labor suya dentro del Consejo Regional de La Araucanía?

Tengo como dos grandes ejes a trabajar, pero obviamente mi eslogan es Seguridad y Progreso. Seguridad porque ya sabemos que en nuestro país ya hace varios años el tema de la inseguridad ya nos ha invadido, por lo tanto yo quiero hacer un aporte a que ese concepto ya vaya desapareciendo.

Hay que hacer cosas, atreverse a hacer cosas aquí en la provincia de Malleco, obviamente está el tema de delincuencia, el terrorismo, ya vamos más de 10 años con este tema que hace un flaco favor a que empresas externas quieran venir a invertir en la provincia. Por lo tanto, yo hago un llamado aquí a

otros candidatos que se sumen a la iniciativa que yo quiero llevar.

Si yo salgo electo, mi propuesta es inmediatamente un acuerdo político con el resto de los consejeros de Malleco para que hagamos un cambio legislativo en la distribución del presupuesto para Malleco, que es en desigual con respecto a la provincia de Cautín y esto está dado por un tema netamente técnico, es decir, la cantidad de habitantes es la que manda por cuántos recursos se le asigna a la provincia de Malleco. Cautín tiene 21 comunas, Malleco tiene 11, siempre va a estar en desmedro de esta distribución que está por ley.

Por lo tanto, lo que yo quiero hacer aquí es hacer un acuerdo político entre los consejeros, sumar al gobernador que salga electo y a su vez sumar a todos los parlamentarios para que esta situación cambie.

Y aquí hay un llamado también a la ciudadanía, estamos en período electoral, vienen el próximo año el período de parlamentarios y presidencial, elijan bien a sus candidatos, a quienes ustedes quieren que los represente y este es un punto que ustedes podrían solicitar a los candidatos, por favor, un cambio en la legislación para una distribución más equitativa para el fondo o los recursos regionales que puedan venir para la provincia de Malleco.

Si bien es cierto, efectivamente hay una distribución muy desigual de los recursos y Cautín siempre se lleva la mayor tajada, pero también es cierto que ha habido mucha escasez de proyectos de envergadura, de calidad. Además, en muchas comunas de Malleco, sobre todo las comunas más pequeñas, hay recursos que se han regresado, que se han perdido porque no se presentan los proyectos y ahí la labor del consejero regional es importantísima.

Sí, usted tiene toda la razón. Bueno, eso yo lo he vivido en carne propia, puesto que en algún minuto trabajé en el Municipio de Traiguén y ahí me di cuenta la gran cantidad de papeles que inundan las oficinas de un Municipio y que uno podría llamarla burocracia y es así,

nuestro sistema administrativo es así.

Por lo tanto, lo que yo propongo para hacer que las comunas puedan tener a tiempo proyectos interesantes para su propia gente y obviamente que representen a Malleco, es que junto con el cambio legislativo que se pueda hacer, también se incorpore fondos exclusivos para el financiamiento, ya sea de mayor dotación de profesionales ya capacitados para levantar proyectos, así como también a lo mejor poder contratar los servicios

privados para este levantamiento de proyectos. ¿Por qué lo digo? Porque en el minuto en que yo trabajé en un Municipio, los profesionales que están ahí no dan abasto con el tiempo.

Una cosa es atender a la gente y otra cosa también que se lleva gran parte del tiempo, es resolver los temas administrativos internos y eso yo sé que los Municipios no dan abasto por esa situación y por eso es que mi propuesta es súper clara para que esto cambie y podamos estar a tiempo presentando

proyectos que representen a Malleco, que sean interesantes, que reactiven la economía, que apoyen a los emprendedores, que apoyen los deportistas, a los jóvenes, al Adulto Mayor, es decir, temas de seguridad.

Yo estoy de acuerdo en que en los colegios se generen pórticos, detectores de metales, también quiero proponer y así lo voy a hacer, si salgo elegido, es que existan pórticos en todas las comunas, de entrada y salida, de detección de patentes automovilísticas. Con esto yo

creo que vamos a frenar, vamos a bajar la gran cantidad o la oleada de robos de vehículos, de abigeato, es decir, vamos a saber quién entra y quién sale de cada comuna y rápidamente se puede detectar dónde están estos amigos de lo ajeno que nos inundan todos los días.

¿Qué mensaje final le quiere decir a la comunidad de Malleco?

Bueno, el mensaje final es que sepan elegir muy bien a sus candidatos, elijan aquellos que tengan ideas propias y que quieran hacer cambios

ya. Queremos recuperar Malleco, queremos que Malleco sea un Malleco de progreso, en donde todos se sientan felices y además seguros de poder vivir en las distintas comunas y para eso, obviamente, al menos este candidato Juan Cañupán Carilao, el 26 y 27 de octubre yo quiero que ustedes voten por mí, por lo tanto soy una persona que quiero cambio, que quiero seguridad, que quiero progreso y ver un Malleco con un mejor futuro, con mejor calidad de vida.